

---

**CAPÍTULO 3****Coerción, consentimiento  
y deseo en la “primera vez”<sup>1</sup>***Rosa N. Geldstein y Edith A. Pantelides***Introducción. ¿Qué es la coerción sexual?**

La coerción<sup>2</sup> sexual –una violación de los derechos de las personas, así como una potencial fuente de daño para su salud física y psíquica– es un fenómeno frecuente en todas las sociedades y grupos sociales. Su estudio, sin embargo, no es fácilmente abordable debido a las dificultades que se encuentran para su definición y su medición. Estas dificultades son de índole tanto teórica como metodológica.

La coerción sexual ha sido presentada –y con razón– como un problema de salud de las mujeres. Ello no se debe a que sean solamente las mujeres quienes la sufren, sino al hecho de que son sus víctimas más frecuentes y que sus efectos son más dañinos para las mujeres que para los varones, según surge de los resultados de diversos estudios.

1. En este trabajo se presentan resultados parciales de una investigación financiada por la Fundación Andrew Mellon a través de un concurso de proyectos organizado por el Center on Population, Gender and Social Inequality de la Universidad de Maryland. Este estudio no hubiera sido posible sin la valiosa colaboración de las doctoras Nilda Calandra y Sandra Vázquez.

2. Usamos la palabra “coerción” pues es la que aparece con mayor frecuencia en la literatura, aunque la palabra correcta en castellano es “coacción”.